

鯖江高校

地域協働だより

令和三年三月
第二号

HP: <http://www.sabae-h.ed.jp/>

1. 地域とつながる

Connected with the community

地域との協働による高等学校教育改革推進事業 地域魅力化型



鯖江型高校教育

「オールSABAE」

鯖江高校では、地域との結びつきをさらに強め、地域と協働する高校教育のモデル、鯖江型高校教育「オールSABAE」を構築し、地域資源を活用した全科目・教科で「オールSABAE」のカリキュラム開発・授業実践を全国へ発信するよう、現在取り組んでいます。

地域と協働する事業とは…

- 生徒が地域の皆さんに協力いただきながら、地元へ広く興味をもち理解を深め、そして
- 地域の伝統や文化を継承し、地域への愛着と誇りをもち、地域の未来を育てる市民
- 将来の地域コミュニティを支え、多様な価値観を共有し、チャレンジ精神を持つ市民
- 持続可能な地域社会の形成に向け、貢献意識をもち、自ら考え行動する市民



牧野前鯖江市長と語る



クッキング部テレビ生出演

「吉川ナス」のアレンジレシピ紹介



鯖江市の企業との交流会



自分たちが福井を好きになる!

になってもらおうという事業です。

2. 世界とつながる

Connected with the world

Have you heard of SDGs?

SDGsって知っていますか?

SDGsとは、2015年9月の国連サミットで採択され、国連加盟193カ国が2016年から2030年の15年間で達成するために掲げた目標です。日本でも「アクションプラン」が策定され、2018年には鯖江市が31未来都市の一つとして取り組みを進めています。今年度鯖江高校では、このSDGsの理解を深めていき、世界で何が起きているのか？自分たちに何が出来るのか？先生と生徒が丸となって色々な探究活動に取り組みました。

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS



SDGsを知る!



生徒国際イノベーションフォーラム2020!



先生も探究!

17の目標は世界共通で誰もが分かりやすいようにカラフルなアイコンで表されています



SDGs課題解決探る!



2030SDGsカードゲーム体験!

3. 未来につながる

Connected to the future

The future depends on what we do in the present. 未来は、今私たちが何を為すかにかかっている。

今年度は新型コロナウイルスの影響により、当初予定していた様々な活動ができない状況となりました。色々な制限があるなかで、感染症予防対策を講じながら実施可能な活動を模索し、地域人材を活用した多くの活動を、地域の皆さんのご協力を得ながら実施することができました。



夏の特別授業～鯖江の断層を歩く

令和2年7月31日(金)株式会社田中地質コンサルタント 代表取締役田中謙次氏に、「鯖江の地質や地形から分かること」をテーマにした夏の特別授業を実施していただきました。鯖江の断層と一緒に歩いていただく体験学習授業のなかで、地層や湧水について直接観察し詳しく説明を受けることでより知識が深まりました。



福井NIE 授業

令和2年10月30日(金)「福井新聞社記者による特別授業」を実施していただきました。

読者に伝えるための効果的な文章の書き方や、インタビューの方法を直接学びました。そして生徒同士で取材し合い、記事を書き上げるワークショップに挑みました。5W1Hを意識し講師の方に助言をいただきながら取り組む様子が印象的でした。

令和2年11月20日(金)仁愛大学の西出教授に「課題研究における良い『問い』とは？」というテーマで講義をしていただきました。研究とは、「まだ誰も解いたことのない問いを立て、証拠を集め、論理を組み立て、答えを示し、相手を納得させるプロセス」である。そして誰も解いたことのない問いに挑戦するからこそ「課題研究」は「調べ学習」とは異なる、ということでした。意外と身近な所に問いは存在し、何事にも興味をもつことが大切であると学びました。



大学教授による特別講義

令和3年2月26日(金) 仁愛大学と、高大連携・高大接続に関する協定を締結しました。鯖江高校の生徒と仁愛大学の学生、教職員相互の交流によって、教育の質的転換と生徒や学生の着実な成長につなぎたいと考えています。



仁愛大学との高大連携・接続協定書締結



夢を育て未来を築く教室



ふるさと先生

人形浄瑠璃体験



2030年の世界を創造する



“社会科学の考え方”を学ぶ



「鯖江について」教員研修会

地域の方々、学生、保護者、民間企業、団体・機関等、幅広い方々の参加・協力のもと、地域全体で鯖江高校生の学びや成長を支えていただいています。全ての方々・ものごとくに心から感謝し、2021年度も持続可能な鯖江の発展に貢献していきたいと考えています！